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Senatsverwaltung für Kultur und Gesellschaftlichen Zusammenhalt

Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19 / 18014

vom 25.01.2024

über Musikschule Spandau: Versorgungsdichte

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit
und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen eine Antwort auf Ihre An-
frage zukommen zu lassen, und bat daher das Bezirksamt Spandau um eine Stellung-
nahme, die in die Beantwortung eingeflossen ist.

1. Wie wird die Versorgungsdichte von Musikschulen in Relation zur Einwohnerzahl gemessen?
2. Welcher Richtwert gilt hierbei als Empfehlung?

Zu 1. und 2: Für die Versorgungsdichte mit Musikschul-Angeboten wird ein Orientierungs-
wert von zwölf Jahreswochenstunden (JwSt) je 1.000 Einwohnende angenommen. Darüber
hinaus gibt es derzeit keinen Richtwert und keine weitere Empfehlung des Senats.

3. Wie hoch ist die aktuelle Versorgungsdichte im Bezirk Spandau? Falls der Wert unter dem empfohlenen
Richtwert liegt: Was wird vom Bezirksamt unternommen, um die Versorgungsdichte zu erhöhen? (Zuliefe-
rung Bezirk)
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Zu 3.: Zum Stichtag 31. Dezember 2022 betrug die Versorgungsdichte 6,44 JwSt je 1.000
Einwohnende. Zur Erhöhung der Versorgungsdichte wurden aufgrund der Schwerpunktset-
zung des Bezirkes im Haushaltsjahr 2024 zusätzliche Honorarmittel eingestellt.

4. Wie hat sich die Versorgungsdichte für Musikschulunterricht im Bezirk in den letzten 10 Jahren entwickelt?
(Bitte jährlich aufschlüsseln mit der jeweiligen Einwohnerzahl.)

Zu 4.: Die Versorgungsdichte für Musikschulunterricht im Bezirk Spandau stellt sich für den
Zeitraum 2012 bis 2022 wie folgt dar:

Jahr Einwohnende
zum Stichtag 31.12.

Jahreswochenstunden
je 1.000 Einwohnende

2012 223.305 6,62
2013 226.868 6,31
2014 230.419 6,13
2015 234.630 6,48
2016 239.942 6,58
2017 242.143 6,14
2018 243.080 6,27
2019 245.197 6,50
2020 245.527 6,02
2021 247.396 6,08
2022 254.175 6,44

Berlin, den 07.02.2024

In Vertretung

Sarah Wedl-Wilson
Senatsverwaltung für Kultur und Gesellschaftlichen Zusammenhalt


